



# Esmerada elaboración y selección de material

Abril 20 de 1910. — 1.º — 2.º

trordinario y Ministro Plenipotenciario del Ecuador, el señor don Juan V. E. que he tenido el honor de expresar, de acuerdo con el Excmo. señor don Honorato Vásquez. Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Ecuador, en mi sesión especial para el litigio de límites al Excmo. señor Ministro de Estado de S. M. C., en nombre del Gobierno del E. a. dor, que, quedando ya así suspenso el arbitraje mientras se perfeccionen los arreglos directos que incluyen los señores Repúblicas, no se continuará establecido por el Gobierno del Ecuador, para los correspondientes efectos legales, sino cuando conjuntamente se solicitare con el Perú, caso de no poderse llegar a un acuerdo previsto en el artículo 6.º de la Convención de Arbitraje de 1887.

El infrascripto aprovecha esta oportunidad para reiterar al Excmo. señor Ministro de Estado de S. M. C., la más distinguida de sus atenciones.  
[Firmado]—VICTOR M. RENDÓN  
Al Excmo. señor D. MANUEL GARCÍA PASTRO,  
Ministro de Estado de S. M. C.—Madrid

Ministerio de Estado.—No. 9.—Madrid, Mayo 27 de 1910.

Excmo. Señor:  
Mejor señor mío: Tongo la honra de poner en conocimiento de V. E. que he recibido su Nota de 20 del mes corriente en la que, al encasar recibí de la verbal que por este Ministerio fue dirigida a esa Legación de su digno señor con fecha 18 del mismo mes expone que los motivos que ha tenido el Gabinete de Madrid para aconsejar al Real Arbitro el aplazamiento del fallo, y que en S. M. ni su Gobierno responsable encuentra reparo que oponer a que las Partes, aprovechando el aplazamiento, llegasen a un acuerdo entre sí, siempre que lo juzgaran útil por algún concepto, se sirva S. E. manifestarme, de acuerdo con el Excmo. Señor Don Honorato Vásquez y su consejo del Gobierno del Ecuador, el asunto que me refirió aplazamiento, que, que dando ya así suspenso el arbitraje mientras se perfeccionen los arreglos directos que incluyen los señores Repúblicas, no se continuará establecido por el Gobierno del Ecuador, para los correspondientes efectos legales sino cuando conjuntamente se solicitare con el Perú, caso de no poderse llegar a un acuerdo previsto en el artículo 6.º del Convenio de Arbitraje de 1887.

En respuesta a la mencionada Nota de V. E. fecha 20 del actual, compéteme hacer observar que el silencio y la naturaleza del asunto poseído por mí cerca de V. E. al 18 del corriente me no se entiendo rectamente a su ministro base justificada para una declaración del género de la contenida en el último párrafo de la comunicación a que me refiero.

La conformidad del Gobierno de S. M. al aconsejar al Augusto Arbitro que atento a las circunstancias, aplique el proponer el fallo, y al servir a las partes, por el mismo fin bene ficiar el aplazamiento para transmitir el litigio, no modifica, como antes que son de un tercero el compromiso que entre los interesados media.

Si los Gabinetes de Lima y Quito, haciendo las negociaciones para un arreglo entre sí, por medio de un acuerdo de común acuerdo y al igual que lo hicieron por Notas de 22 de Abril de 1891 que el aplazamiento del fallo sea tenido nulo, o que por el contrario, que tenga una duración terminada, el Excmo. Sr. D. M. GARCÍA PASTRO, en consideración; pero mientras así no sea no estimo limitada, por la declaración de una sola de las Partes, su propia libertad de apreciación sobre el particular ni al admitir que, naturalmente, a las Partes que el Augusto Arbitro escogió el Tratado de 7 de Diciembre de 1887, y que, por el Ecuador y el Perú su Notas de 18 de Febrero y 14 de Mayo de 1904 se lo rogó de nuevo que ejerciera.

El Gobierno de S. M. es necesario por lo demás, insistir en que esta manifiestamente la base, no en interés propio, sino en cumplimiento de altos deberes de imparcialidad y respeto a pactos que previamente por ser ajenos, no la toca a él novar.

Aprovecho esta oportunidad para reiterar a V. E. las seguridades de mi más distinguida consideración.

Excmo. Sr. D. VICTOR MANUEL RENDÓN,  
Bañado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Ecuador.

**CABLEGRAMAS**  
RECIBIDOS EN LA TARDE.

**Argentina**  
Buenos Aires, 30.—Los pobladores del distrito Sur del territorio de Pampa se habían preparado para atacar a los dueños de tierras en ese región, fundados en que éstos les habían rechazado crédito temerosos que las cosechas del año no fueran suficientes para abundantes como para permitirle a los sembradores el pago de los compromisos que hubieran contraído. La oportuna intervención de tres mil soldados armados impidió que los campesinos llegaran a cabo sus planes.

**Brasil**  
Rio Janeiro, 30.—Los oficiales del ejército continuaban ensuciando la lealtad

son que ha proseguido el Gobierno para con los sembradores de los dreadnoughts "Minas Gerais" y "Sao Paulo".  
Un teniente que condeñó al diccionario pronunciado por el Presidente Fariñas, durante el anterior de los oficiales, actual "no es boud", fue arrestado y será juzgado por el C. C. de Marina.

Los trionfantes del "Sao Paulo" y "Minas Gerais" por el mar, delaciones para agitar a favor al arreglo del ferrocarril. El señor Barbosa les condeñó bastante fuertemente en su conducta y, muy en particular, la circunstancia de haber revocado los depósitos de agua que bordan los "destruyeros" y "Almoxaras" y "Almogós".

**Inglaterra**  
Londres, 30.—Falleció don Fernando Domingos, Ministro argentino en esta ciudad, a consecuencia de un ataque al corazón. E. extinto era hijo del caballero del mismo nombre que había de tiempo antiguo en el mismo Ministerio, el señor Domingos estaba de viaje en Londres desde el año de 1899 y, antes de esa época, había sido Ministro argentino en el Perú, Brasil, Washington y Madrid.

Londres, 30.—Los unionistas del Bil fact elaboraron un mesaje, para acordar y prometer a los ministros pagar los impuestos señalados por el gobierno. Los unionistas abrigan la esperanza de que José Chamberlain será uno de las figuras más culminantes del próximo parlamento.

Con motivo de las amenazas de los sufragistas, la policía vigila activamente a los Ministros y miembros de sus familias.  
Los sufragistas de Colchester están en el campo en que los señores Chamberlain, desearán celebrar un discurso público en esa población y el arrojarlos varios y otros objetos.

**Rusia**  
Atreaban, 30.—Se ha experimentado un terrible terremoto en el mar Caspio. Seis pueblos de la costa están inundados y los habitantes han tenido que huir a las montañas. Las cosechas de trigo han quedado destruidas; el frío es intenso; y la miseria, general.

**S. Petersburg**  
30.—Lo Tolstoy, ha publicado una carta denunciando al Conde de Sherif, íntimo amigo y tutor de su hijo. Loo expone que no ha habido por la presencia de este Conde en Yasnaya, su padre hubiera permanecido tranquilo y no hubiera fallecido tan pronto.

**Sancti Spiritus**, 30.—Ha ocurrido algunos casos de cólera en esta población.

**Méjico**  
Méjico, 30.—En el Estado de Tlaxcala se ha sublevado una tribu de indios, a quienes se les ha declarado como bandidos con buen éxito.

**Nueva Zelanda**  
Christ Church, 30.—Do "Terrenos" en la expedición antártica de Scott, para puerto Casimira.

**Estados Unidos**  
Chicago, 30.—Por razones de moralidad pública, la policía prohibió la representación de la obra "Salomé" en que debiera de cantar la famosa actriz Mary Garden.

**Plataformas**  
Servicio de acarreo muy económico, por la BARRERA DE CASAS UZARRO.

## La reunión política

CONSTANCIA DEL ACTA.

En la ciudad de Guayaquil, a veinticinco de Noviembre de mil novecientos diez, se reunieron en el Salón de la Casa de Gobierno, por invitación del Sr. don Emilio Estrada, Gobernador de la Provincia, los señores Carlos Alberto Aguirre, Juan Illingworth, Carlos Gómez Rendón, Lautaro Aspizua, Juan F. Game, Eduardo Game, Pedro G. Córdova, Francisco X. Aguirre Jado, Sergio E. Alcivar, Juan Marcos, Wilfrido Venegas, Luciano Coral, Pablo D. Terán, José de Lapiere, y José Antonio Campos, con el objeto de cambiar ideas sobre la próxima época electoral, según indicaba la convocatoria.

Estando presente el señor General don Eloy Alfaro, Presidente de la República, confirmó el objeto de la reunión y manifestó que le sería grato conocer la orientación de la opinión acerca del ciudadano que debería sucederle en el mando; pues hallándose próximo el debate electoral, su mayor deseo era el de rociar de garantías el acto constitucional del sufragio y corresponder en un todo a la

voluntad nacional, la cual podría empezar a manifestarse libremente por medio de Juntas como la presente, para someter a la consideración pública los nombres de los ciudadanos prestigiosos que tuvieran a bien designar como candidatos a la Primera Magistratura. Añadió que se había prolapado el infundado rumor de que él intentaba conservarse en el poder, por medio de algún acto inconstitucional; y que, aún cuando tenía ya desautorizada oficialmente tan aventurada aseveración, quería dar una prueba más de su acatamiento a las garantías constitucionales y a la opinión pública, excitando a sus compañeros a manifestar libremente sus simpatías, hoy aquí, mañana en otros centros de la República.

Terminó declarando su propósito de ausentarse definitivamente de la Capital, en la cual sólo se ha conservado por los deberes de su cargo, ya que el clima de Quito era para completamente inadecuado para su delicada salud.

Tratóse enseguida sobre si la Junta propondría un solo candidato o más bien una terna, a fin de ofrecer más de un nombre a las simpatías de los electores y más amplio campo al concurso electoral. Se acordó por unanimidad que se procediera en esta última forma.

En este estado el señor General Alfaro y el señor Emilio Estrada se retiraron de la Sala, con el asentimiento de los presentes, para que la Junta se constituyera en sesión, y fue propuesto y aceptado, como Director, y por unánimidad, el señor don Carlos Alberto Aguirre.

Al ocupar su puesto el señor Aguirre fue también designado y acogido unánimemente, como Secretario, el suscrito.

En esta circunstancia se hizo notar que sólo habían concurrido quince de los caballeros invitados, no obstante haber firmado todos la citación y muy pocos con excusas perentorias; por lo cual se acordó tener presente los nombres de todos los citados y hacerlos constar en el acta en la forma siguiente:

Juan Illingworth, Francisco Urbina Jado, Eduardo Game, José de Lapiere, Juan F. Game, Amalio Puga, Juan Marcos, Emilio Clemente Huerta, Francisco X. Aguirre Jado, Homero Morla, Virgilio Morla, Carlos Gómez Rendón, Martín Avilés, Carlos Alberto Aguirre, Pedro Córdova, Francisco T. Maldonado C., Lautaro Aspizua, Luciano Coral, Alfredo Venegas, Pablo D. Terán, Lascano, Camilo O. Andrade, José Payez Gaud, Luis F. Cornejo Gómez, Isidro Jcaza, Francisco Fernández Madrid, Ignacio Robles, Sergio Alcivar, José Antonio Campos y Juan Gómez Rendón.

En seguida declaróse la Junta en receso para acordar la designación de los candidatos y luego que fue restablecida, procedió a recoger la votación secreta por el primer candidato, actuando como escrutadores los señores Eduardo Game y José de Lapiere.

La mayoría absoluta de sufragios, correspondió al señor don Emilio Estrada. Verificada la votación por el segundo candidato, obtuvo la mayoría absoluta el Sr. Dr. Alfredo Baquerizo Moreno. La última votación por el tercer candidato correspondió en la misma forma al Sr. Dr. Carlos Alberto Aguirre, notándose que los tres candidatos habían obtenido, cada uno en su elección, el mismo número de votos que constituían en este caso la mayoría absoluta.

En consecuencia, la tema de

## Desear usted fumar buenos cigarrillos de hebr...

**PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso"**



**Dr. FRANCISCO M. RENDÓN**  
CIROJANO DENTISTA  
Calle General Ballester No. 18,  
Horas de oficina de 7 a 10 a. m. y de 1 a 8 p. m.  
Guayquil. Enero 10 de 1910. R. 771 y 7

**Dr. E. SERRANO**  
DENTISTA  
Calle 9 de Octubre No. 123, Intersección a Pichincha.—Teléfono 619.  
Guayaquil, 10 de Noviembre de 1910.

**Agua Mineral del Inca**  
La mejor y más barata.  
Malecón No. 612.—Teléfono Nacional No. 383.

Para Hnos. Agente General.  
Guayquil. No. 18 de 1910. 1.º. 9.167

**Ferrocarril a Quedo**  
En condiciones ventajosas, se vende un fundo rústico, situado en la parroquia de Quedo y que contiene 7 000 árboles de cacao cargadores y 10 000 de diversos tamaños; 2 000 árboles de caucho de tres años y una vasta extensión de montaña, a la orilla del río Quindigua.

Para informes al respecto, ocurrirse a la casa ubicada en la calle de Cuenca No. 816 Guayaquil, Noviembre 11 de 1910. 30v.

**Para 1911 en la Librería "Española" de Janer & Hijo**  
Se está repartiendo el boletín de Periódicos de Mojas, Ilustraciones y Revistas etc., para el año próximo. Esperamos que los interesados, se apresuren a devolvernos, anotando las circulares que adjuntamos al boletín.

Guayquil, 3 de Noviembre de 1910. 30v.

**AGUA de COLOMIA A 2.80 LITRO**  
en la Perfumería de P. Pesantes, según en Clemente Ballén y Pedro Carbo.—Teléfono Nacional No. 1.305  
3m. 9.182 Guayquil, Mayo 15 de 1910.

En V. H. las Damas  
El Refinado "Cristal". Cada botella lleva un fino y elegante vaso con inscripción DE VENTA EN TODAS PARTES. Por mayor: Esquina de "Sucre" y "Chanduy".  
Guayquil, Nbre 17 de 1910. 8 m. 9.077

**Fábrica "El Triunfo"**  
Fume Ud. los cigarrillos "EL TRIUNFO" y "CUBA LIBRE".  
Contiene la mejor calidad de Tabaco que nuestras máquinas lo perfeccionan quitándole el exceso de nicotina nociva a la salud.

**PAPEL TAPIZ:** Siempre tenemos a la disposición de nuestra clientela la mejor calidad. Precios los más baratos.  
Avenida "Chile" No. 719.  
Guayaquil, Noviembre 10 de 1910.—1m.

## DEPOSITO DE MADERAS de la Fábrica de Aserrío a vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y a mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra **Vertical Inglesa**, de lo más moderno en su género, estoy en condiciones de poder ofrecer al público, en mi depósito, un surtido completo de tablas de maderas del país, **bien aserradas**, y a precios sumamente reducidos.  
Se cepilla a machihembra a solicitud de los interesados.  
Calle de Huancavilca, 1a. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.  
Guayaquil, Diciembre 10 de 1909 1.º.—8.380

**Atención! Atención!**

La realización anual de todas las existencias del **ALMACEN DE CALZADO DE E. CALERO** comenzará el primero de Diciembre próximo. Todos los artículos serán vendidos con 25 % de rebaja de los precios corrientes. Grandes descuentos a los compradores por mayor. Elegantes obsequios a toda la clientela. Guayaquil, Mayo 18 de 1910

**Comoda Vaselina Crema PARA EL CABELLO**  
del doctor Livdy Prist, Decano de la Universidad Lyon, Paris.  
  
Precio de cada frasco: Sr. 0.40

La pomada Vaselina Crema, es una de las mejores creaciones entre todas las que se hacen, en ella existe el verdadero secreto de hacer renacer el cabello y evitar la caída del mismo; hace desaparecer la caspa y sana todas las enfermedades generales del cuero cabelludo, vigorizándolo al mismo tiempo que el continuo uso de la Comoda. Puedo asegurar a usted que notará el crecimiento de su cabello desde el primer uso de esta pomada, y que en un tiempo muy breve verá un brillo natural y abundante como en los cabellos que han sido tratados con ella. Si entra en más detalles, es lo más que se le da en esta maravilla del siglo, solo que, las funciones sabrán darle su verdadera mérito; con este motivo, me he sentido recomendarla, puesto que por sí sola está llamada a ocupar el primer puesto en el sector con su agradable perfume, y el embellecedor de su cabello usando la Pomada Vaselina Crema.  
Único Agente en el Ecuador, la Perfumería y Peluquería de Francisco Pesantes, Calle de Clemente Ballén y Pedro Carbo (esquina), Guayaquil. Teléfono 74-1-1010, 9.338 3m.

**VENTA DE UN FUNDU**  
Se vende un fundo en la zona "La Concepción", el que no tiene arrendamiento ninguno.  
Contiene lo siguiente:  
35,000 matas de cacao, entre grandes cocas; varios árboles de caucho, un potrero de 20 cuadras de yerba, entre juncos y guinea, bien entablado y todo bajo carea de alambré; 20 hectáreas de ganado vacuno; 10 vacas entre regatado y caballos, y más de 150 cuerdos de terreno inculto, con excelente banco para cacao.

Para tratar, verse en esta ciudad con el señor doctor José María Terralé, o con el suscrito en el mismo fundo, jurisdicción de la parroquia de Zapotal, Guayaquil, noviembre 25 de 1910. 3 m. JOSÉ A. ITURZA GÓMEZ

**Jardín "Sovénia"**  
FLORICULTURA y HORTICULTURA. Realización de toda clase de plantas. Pinos, alisos, rosales, etc. etc. Semillas de Flores y Hortícolas.  
Es el más acreditado jardiner que hace para flores en el quinto más expeditivo.  
El Jardín está en venta situado en la calle del Cementerio, frente al Hospital General.  
Teléfono Nacional No. 56  
Guayaquil, Noviembre 16 de 1910. 1m.  
María N. de Cruz.

**Dr. TORRES GARRÓN**  
MÉDICO Y CIRUJANO.  
Especialista en Ginecología y enfermedades pulmonares.  
Calle Chimborazo No. 1106, entre Plaza Bolívar y Sucre.  
Consultas de 1 a 4 p. m.  
Teléfono Nacional 589.  
Guayquil, 24 de 1910 9284 y 2 m.

**FABRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR**  
**"PROGRESO"**  
 CALLE DE LA INDUSTRIA N° 133  
 Teléfono nacional Núm. 653  
 Inglés 1 188.  
 Oficina central—Calle de Aguirre, [primera esquina]  
 Teléfono nacional N° 851.  
 Inglés 1 117.  
 Para pedidos, por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos. 8.232  
 Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros.  
 Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un solo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.  
**E. ROHDE & Co.**  
 En Liquidación  
 Guayaquil, 8 de Noviembre de 1910 9310-1 m.

**Coke! Coke!**  
 Ofrecemos en venta a los Herreros, Fundidores y demás per-  
 sonas que lo consuman, el que nos ha legado por Velero  
 "Nordstern", que es de superior calidad y que vendemo-  
 s al precio de un sucre, sesenta centavos quintal, pesado.  
**E. ROHDE & Co.**  
 En Liquidación  
 Guayaquil, 8 de Noviembre de 1910 9310-1 m.

**Hotel Guayaquil**  
 Es el preferido por notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto; así dada por la corrección de su servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su confortable comida a la francesa, y sus cómodas instalaciones de electricidad y todo de adonde para preservar a los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurando al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de éxito en su gestión en esta ciudad.  
 Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros.  
 Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un solo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.  
**MARTIN ARTIEDA**  
 Guayaquil, Octubre 3 de 1910. 6 ms.

**Ya Llegó**  
 Harinas marca "Cabaña", "Reloj", "Gold Medal" y "Estrella"  
 Manteca en pipas, barriles y cuñetes  
 Azúcar de 1a., 2a. y 3a.  
 Keroseo marca "Dama" y "Estrella Roja"  
 Jarca Sisal de todo grueso  
 Anís español y ruso, en grano  
 Hierro para techo y para pared  
 Vidrio de París y de Hamburgo  
 Velas imperiales y Eureka  
 Alambre para cercas  
 Venden siempre al por mayor y a los precios más bajos de plaza  
**L. TOUS & Co.**  
 Guayaquil, 11 Julio de 1910. 1 a. 9.068

**BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO**  
 COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$ 1.000.000  
 Este Banco efectúa operaciones hipotecarias en cédulas y ofrece despachar, con toda brevedad las que le sean propuestas.  
 Por el Banco de Crédito Hipotecario,  
**Juan Marcos,**  
 Gerente. 6 m  
 Guail, Julio 19 de 1910.

**No son purgantes**  
 LAS PASTILLAS DEL DR. RICHARDS no son purgantes, sino digestivos, antisépticos, tónicos. Esa es una de las grandes ventajas de esta medicina. Las purgantes debilitan; las Pastillas del Dr. Richards fortalecen. Los purgantes restan y las Pastillas del Dr. Richards aportan vitalidad.  
 Los purgantes no curan nada y sólo en los demás píldoras, pastillas y tabletas que se anuncian para el estómago son purgantes. Las

**Pastillas del Dr. Richards**  
 dan descanso al estómago ayudándole en sus funciones, facilitándole su trabajo, fortaleciéndolo, desinfectándolo. Por eso curan la acidez ó "agruza", la sensación de llenura ó compasión, el dolor, los gases, la nerviosidad, las muchas molestias que trae la dispepsia. Por eso es que con su uso se recobran fuerzas, carnes, vida.  
 Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, corazón, intestinos y cabeza. Las Pastillas del Dr. Richards se hacen obedecer *sin castigar*; los purgantes castigan siempre y son obedecidos raras veces.  
 Digerir es vivir, porque vivir sin digerir es vivir muriendo.  
 Las Pastillas del Dr. Richards se venden en todas las farmacias.  
 Pasese Vd. antes y después de tomarlas.  
 Dr. Richards Dispensary Tablet Association, Nueva York.

**NOTICIAS GENERALES**  
**ALMORAZQUE**  
 Jueves 17 de Diciembre de 1910.—San Eloy de Guano, San Cayetano y santa Natalia vida.  
**COMBROS**  
 Hoy jueves, madrugada, Santa Lucía, Combras, Baltar, Dada, Manabí, Quitó, Cotacachi.  
**RHIA 4 machetazos**  
**Un muerto**  
 José Marcos y Tomás Carrillo, residentes en el sitio "La Boca Ana", resolvieron arreglar antiguos rencores á machetazos en la noche del día 26 del mes que cupo, cuando el primero de un machetazo al cráneo, el primero de los individuos indicados.  
 El matador logró evadirse y ganando la frontera se ha internado en territorio peruano.  
 El herido de ayer  
 A las cuatro y media de la tarde, en la calle Santa Elena, un sujeto llamado Abilardo Godoy, tuvo una riña con Abraham Perilla, y como éste, lo venciera en la riña, lo agredió con una cascabel de hierro, infliriéndole una herida en el pulmón derecho.  
 El agredido logró fugarse cuando se presentó la Policía.  
 El herido fue conducido á su domicilio por varios amigos.  
**Mal marido**  
 Josefita Alarcón, se presentó ayer en la Policía y solicitó la captura de su amante Gregorio Rico, quien ha desaparecido del cuarto, robándole la suma de \$ 630 en dinero.  
 La Alarcón es propietaria de una baraca en la Plaza del Mercado, y al día que se ha llevado su amante se le produjo de un resaca y vomitos durante dos años.  
**Robos**  
 Los ladrones han perpetrado un robo de alfileres en el número 250, en la habitación de la señora Euphrasia Cordeiro, situado en la calle Morón.  
 —Josefina Mielstein ha denunciado al señor J. de las Investigaciones que de su habitación le han robado algunas alfileres y dinero por una suma de 350 sures.  
**Fuajera de Investigaciones**  
 Por licencia concedida al jefe de Investigaciones comendado Ramón Mosquera, se ha hecho cargo de la Jefatura de la Oficina, el Sub-jefe señor Esteban López.  
**En comisión**  
 Los subtenientes Francisco Valdes y Bernardino Villamar partieron anoche para Machala, en comisión del servicio de las armas.  
**Milrores y Alcohol**  
 Pur de distinción y renombrada familia ha extraído de América: Josses de fama popular debido a su alta calidad y precios módicos. Se trata de un vino de gran calidad. Español de "Sauré" y "Chanduy", pídase la comestación por teléfono.  
 El Puro de la ISMAEL PEREZ, Guail, Nbre 17 de 1910. 8 m. 9.076

**Concejo**  
 Ofrece con gran trabajo en los precios, la **República de Caracas** **TIRANOS**  
**Ecos sociales**  
**Enfermos.**—Tenemos el sentimiento de anunciar la enfermedad del señor General Pedro J. Montero [de la 3ª Zona.  
 Lo asistían los doctores José Payas Gant y Leonidas Benites Torres.  
 Desearnos que cuanto antes respalde su salud el bienestar y prestigio que le es debido.  
 —Se encuentra enfermo el Sr. Mariano Romero.  
 —La señora Ana Mercedes de Chl bog se encuentra de unido.  
 —En Los Chillos (Provincia de Pícaro) el señor Carlos Gant, se casó con la señorita Dolores Jijón Acuña.  
**Viajeros.**—Para la República Argentina se han dirigido los señores César Augusto Narajo, Justo Anibal Vélez y el doctor Francisó Barrera.  
 —Para Hamburgo se ha dirigido el señor Carlos Alberto Gant, quien propone establecer una oficina Comercial relacionada con la venta de los productos escocotarios.  
 —De Iquique ha llegado el Sr. Juan N. Reed, que durante muchos años ha desempeñado el cargo de Cónsul de Ecuador.  
 El señor Reed, antes de venir, ha sido objeto de manifestaciones de aprecio de parte de todas las clases sociales de Iquique.  
**Los Jefe y Oficiales del Regimiento Caramaypa No. 6** que se encuentran en el puesto de Iquique, le agasajaron con un banquete y el Comandante del indicado Regimiento, le obsequió en nombre de sus camaradas, una artística medalla de plata, como señal de aprecio y de confianza en el jefe y en sus subordinados.  
**MATRIMONIO.**—En la Capital de la República se ha contraído matrimonio el señor José Gabriel Navarro con la señorita Rogenia Mora Torralba.  
**LAS ALMORAZAS SE CURAN en 8 a 14 DIAS**  
 Se garantiza que el UNGUENTO DE PAZO, curará las Almorazas, simples, sangrantes, con picazón ó externas, en 8 ó 14 días ó devolvien el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. A.

**AVISOS DEL DIA**  
**Revocatoria**  
 La señora Adria Jervis ha revocado el poder general que dió á su hermano el Sr. Sara F. Jervis Arostegui, en veinte de Junio de este año, ante el Escribano de esta ciudad, señor Juan Alfredo Moreña, y el poder especial, que le dió en Patía, para que sobre un vale de \$ 6.000, contra el Tesorero de esta Provincia, por indemnización de los perjuicios sufridos el cuatro de Abril de este año. Dicho revocatoria la ha otorgado ante mí, por escritura de hoy.  
 Guayquil, Noviembre 30 de 1910.  
 A. D. Maldonado, Escribano público.

**Remate**  
 El día sábado 3 de Diciembre del presente año, á las cuatro y no, en el portal frente á mi oficina, calle 13, ante Clemente Balboa número 208, se rematará por ejecución del señor Eusebio Goitia, un lote de terreno con casa ubicada en la esquina S. B. de la calle 12 y avenida B de esta ciudad, pertenece á los señores herederos de Marcos Torres y avaluados en \$ 13.628,50.  
 Se convoca al licitador.  
 Guayaquil, Noviembre 30 de 1910  
 G. Ramirez.—Escribano público. 2 v.

**Del Puerto**  
**BALIDA DE VAPORES FLUVIALES**  
 • El "Panepero" para Babahoyo, hoy á las 4 p. m.  
 • El "Pichincha" para Babahoyo, hoy á las 9 1/2 p. m.  
 • El "Chile" para Babahoyo, hoy á las 4 p. m.  
 • El "Nobol" para Daule hoy á las 4 p. m.  
 • El "Oriente" para Puná y Balao, hoy á las 6 de la noche.  
 • El "San Gabriel" para Daule y Santa Lucía, hoy á las 3 1/2 p. m.  
 • La lancha "Isabel" para Vinces, hoy á las 5 de la mañana.  
 • La lancha "Josefa" para Vinces, hoy á las 6 p. m.

bay, María Teresa Alejandra Torres, María Teresa Alicia, Isabel Clotilde Urbina, José Alfredo Sánchez y Isabel María Bailivia.  
 Difuntos.—Marcos Moya, 7 m. de edad, bronquitis capilar; Estefanía Rocaforte 1 año, febre gastro intestinal aguda; Humberto L'ón, 2 años, meningitis; Celso Florento Mergillido, 7 días, tétano; Faustino Morán, 12 días, asfixia; N. N., nacido sin vida; Santiago Polanco, 6 meses, 6 meses, diarrea y N. Garcia, nació sin vida.  
 Al Panfletito  
 En la presente semana, custodiado por una escolta, partirá para Quito, el sostenido por asistente Juan Peña, que va á cumplir condena de ocho años de prisión que le ha impuesto el Jefe de Letras.  
 Nuevos socios  
 Han sido aceptados como socios activos de la Asociación de Empleados los siguientes señores: Arturo Peña, Ovidio Robles Alberto Galardo, Manuel J. Peña, Luis Rogel, Jorge Gamr, Ignacio Villalba, Sebastián Ugarte, Enrique Reimberg, Manuel Valera, Victor Ortiz, Emilio Morúa, Doctor Aurelio Ben, Carlos Corredo y doctor José Vicente Navarrete.

**Empedrados**  
 Se hacen á bajoprecio, por a Baratas de CARLOS UZABOIN.  
 Mayo 1910. sm. 9.188  
**Presidente del Concejo**  
 El Consejo señor don Ramón Gallego Narajo, está desempeñando la Presidencia del Consejo Municipal, por ausencia del Presidente señor doctor don Bernardo Gant.  
 Roberto y tentativa de asesinato  
 El Comisario 1o de Policía, ha trasladado sumario contra el conocido "terro Escario Cuadrado, quien penetró á robar á la tienda del señor Pedro García, y como fuera descuberto, hirió de un balazo en el brazo izquierdo al individuo señor García.  
 Esporo de la agricultura  
 El señor Ministro de Hacienda un oficio dirigido al señor gobernador de la Provincia, le comunica que ha creado la sección agrícola adscrita á la de Bata de laica y Comercio.  
 El proyecto tiene por objeto hacer conocer en la zona de las explotaciones escotarias, para cuyo efecto se publicará un boletín y se confeccionará un mapa de las zonas productoras del Ecuador.  
 Con tal motivo el señor Ministro ordena á las autoridades respectivas, á fin de que cada hacienda presente un informe, firmado por el detallado y sumario de su zona, y como producto de la hacienda sea una especie anónima de la tierra y los precios de día y por hectárea.  
 Plausible sea la nueva ordenación, ya que refrenda en la vida de la agricultura nacional completamente desconocida en los mercados extranjeros.

**Otro hecho**  
 El señor Max Bier, que acaba de llegar de Alemania, y que tiene la representación de la casa constructora Lalkon, va á presentarse á la licitación que se ha por el Consejo Municipal para la construcción de las obras municipales.  
 Asesno diplomático  
 Por disposición presidencial se ha ascendido á la categoría de secretario de la casa de la Legación del Ecuador en Venecia, al señor S. de los Ríos, que desempeña el cargo á Consejo del Ecuador en Caracas.  
**RESERVIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA**  
 EL LAXATIVO BROMO-QUININA, desvia la causa.—Usado en todo el mundo. Para curar un resaca, un dolor de cabeza, un resaca, un dolor de cabeza, un dolor de cabeza. Hecho por PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. A.

**Entre hermanos**  
 Pedro y Ag. Cavallos, hermanos de padre y madre, se repartieron los palcos, uno de la tarde de ayer en el teatro de Macao, por tener razón: esos son rosas ambos hermanos son una misma mujer.  
 A consecuencia de los palcos uno de ellos quedó con una herida en la cabeza y el otro con el brazo derecho lesionado.  
**Montepío**  
 Por acuerdo del señor Presidente de la República, se ha concedido letras de montepío militar con la asignación de veinte y cuatro sures, al señor Rigoberto Maldonado hijo legítimo del que fue teniente de Ejército Julio Maldonado.  
**Conviene de Alemania**  
 El señor Max Gant, se ha dirigido al señor Gobernador de la Provincia, comunicando que teniendo que ausentarse próximamente á Europa, desea encargarse del despacho del consulado, al señor Carlos Rich, cónsul de Suecia.  
**Primera comunión**  
 Los niños y niñas que harán su Primera comunión el 8 de Diciembre, podrán conseguir doce tarjetitas, timbradas con la inscripción que se desea, en la Imprenta Progreso de Santiago Martínez G., situada en la calle de Aguirre, junto á la Botica del Comercio.  
 También ha llegado nuevo surtido de tarjetitas para año nuevo y bautizo, desde un sucre docena impresas.  
 1910. 20 1910. 10 v.  
**NEUROSIPE PRUNIER**  
 FARMACIA GENERAL

**ALMORAZQUE**  
 Jueves 17 de Diciembre de 1910.—San Eloy de Guano, San Cayetano y santa Natalia vida.  
**COMBROS**  
 Hoy jueves, madrugada, Santa Lucía, Combras, Baltar, Dada, Manabí, Quitó, Cotacachi.  
**RHIA 4 machetazos**  
**Un muerto**  
 José Marcos y Tomás Carrillo, residentes en el sitio "La Boca Ana", resolvieron arreglar antiguos rencores á machetazos en la noche del día 26 del mes que cupo, cuando el primero de un machetazo al cráneo, el primero de los individuos indicados.  
 El matador logró evadirse y ganando la frontera se ha internado en territorio peruano.  
 El herido de ayer  
 A las cuatro y media de la tarde, en la calle Santa Elena, un sujeto llamado Abilardo Godoy, tuvo una riña con Abraham Perilla, y como éste, lo venciera en la riña, lo agredió con una cascabel de hierro, infliriéndole una herida en el pulmón derecho.  
 El agredido logró fugarse cuando se presentó la Policía.  
 El herido fue conducido á su domicilio por varios amigos.  
**Mal marido**  
 Josefita Alarcón, se presentó ayer en la Policía y solicitó la captura de su amante Gregorio Rico, quien ha desaparecido del cuarto, robándole la suma de \$ 630 en dinero.  
 La Alarcón es propietaria de una baraca en la Plaza del Mercado, y al día que se ha llevado su amante se le produjo de un resaca y vomitos durante dos años.  
**Robos**  
 Los ladrones han perpetrado un robo de alfileres en el número 250, en la habitación de la señora Euphrasia Cordeiro, situado en la calle Morón.  
 —Josefina Mielstein ha denunciado al señor J. de las Investigaciones que de su habitación le han robado algunas alfileres y dinero por una suma de 350 sures.  
**Fuajera de Investigaciones**  
 Por licencia concedida al jefe de Investigaciones comendado Ramón Mosquera, se ha hecho cargo de la Jefatura de la Oficina, el Sub-jefe señor Esteban López.  
**En comisión**  
 Los subtenientes Francisco Valdes y Bernardino Villamar partieron anoche para Machala, en comisión del servicio de las armas.  
**Milrores y Alcohol**  
 Pur de distinción y renombrada familia ha extraído de América: Josses de fama popular debido a su alta calidad y precios módicos. Se trata de un vino de gran calidad. Español de "Sauré" y "Chanduy", pídase la comestación por teléfono.  
 El Puro de la ISMAEL PEREZ, Guail, Nbre 17 de 1910. 8 m. 9.076

Punto final
El médico, haciendo un reconocimiento por cuenta de una sociedad de argos...
Su padre de usted murió de muerte natural...
No, señor, lo asistieron tres médicos (1).

El Mejor Hermosador del Celis
'NIEVE' (Marca de Fábrica)
'HAZELINE'
'HAZELINE' SNOW
Un alme no tónico perfecto para la piel

COMUNICADOS

AL PARTIDO RADICAL

Atención enemiga asambleas y direcciones...
La Columna Alfaro libre, 2 de Abril No. 1...
Pone en conocimiento del Supremo Gobierno como igualista del gran partido liberal radi...

Conserva la apariencia de la juventud, manteniendo la piel suave, lista y sana...
GUAYAQUIL (Holer Gland)
C. Melon...
LONDRES
BURROGHS WILLCOME Y CIA.

GUAYAQUIL (Holer Gland)
C. Melon...
LONDRES
BURROGHS WILLCOME Y CIA.

IV
NUEVO MERCADO

El nuevo Mercado abarcará una superficie cubierta de 60,000 metros cuadrados...
El patio interior se cubrirá con un techo metálico, 2 metros más alto que el techo de la parte exterior...

V
BIBLIOTECA Y MUSEO

Este edificio ocupará una superficie cubierta de 1,200 metros 86 decímetros, tendrá dos frentes principales sobre las calles 14 y Avenida S...

VI
BASES COMUNES PARA TODAS LAS OBRAS

Los materiales, los sistemas de construcción, la disposición general y detalles de todas las obras...
La Municipalidad, por su parte, se reserva el derecho de elegir, entre todos los proyectos...

Licitación

El Consejo Cantonal en sesión del 23 de Noviembre de 1910 resolvió convocar licitadores por ocho días para la nueva provisión de agua a la ciudad y la construcción de nuevo Malecón, Muelle, nuevo Mercado y edificio para Biblioteca y Museo...

I
AGUA POTABLE

La nueva provisión de agua para la ciudad debe consistir de las siguientes obras:
1.- Toma de agua en cascadas de Agua Clara.
2.- Tanques de sedimentación de 6 hectáreas...

II
NUEVO MALECON

Esta obra comprende lo siguiente:
1.- Demolición de muelle y otras cosas traídas a tierra sobre la orilla del río.
2.- Dredgeo completo total de la capa de fondo...

III
CASA MUNICIPAL

El nuevo edificio se levantará en el local que ocuparon la antigua Casa Municipal y el Mercado, cuyo terreno mide 500 metros, ocupando de este solar suficiente, una superficie de 3,600 metros cuadrados...

IV
CASA MUNICIPAL

El nuevo edificio se levantará en el local que ocuparon la antigua Casa Municipal y el Mercado, cuyo terreno mide 500 metros, ocupando de este solar suficiente, una superficie de 3,600 metros cuadrados...

V
CASA MUNICIPAL

El nuevo edificio se levantará en el local que ocuparon la antigua Casa Municipal y el Mercado, cuyo terreno mide 500 metros, ocupando de este solar suficiente, una superficie de 3,600 metros cuadrados...

VI
CASA MUNICIPAL

El nuevo edificio se levantará en el local que ocuparon la antigua Casa Municipal y el Mercado, cuyo terreno mide 500 metros, ocupando de este solar suficiente, una superficie de 3,600 metros cuadrados...

GOTOSOS REUMATICOS
PIPERAZINE MIDY
INOFENSIVA. Ocho veces más activa que la Salicilato...
Vapor Manuel Ignacio
ANTITUBERCULOSIS
LA BACILINA

LA BACILINA
Dr. Wenceslao Barja
MEDICO Y CIRUJANO
Consultas de 2 a 4 p. m. calle de Bolívar No. 213.

SUS MANOS REVELAN SUS SECRETOS.
SUS OJOS PUEDEN REVELAR EL PASADO.
EL FUTURO PUEDE PREDECIRSE.

UNA NUEVA CIENCIA QUE HA ESTREMECIDO A LA SOCIEDAD.
UN DESCUBRIDOR DICE COMO ES QUE OTRA MILAGROS MODERNOS QUE SORPRENDE Y ENAGENAN A LOS HOMBRES DE CIENCIA.



dinero, cómo es que puede adquirir una irresistible personalidad, de quien puede ser estimado y querido por los demás, vender efectos, hacer a la gente generosa con su dinero, conseguir una buena colocación...
Estoy regalando una edición de mi nuevo libro al público, completamente gratis...

VENET ha logrado...
LA BACILINA RAYENET CURA...

VENET ha logrado...
LA BACILINA RAYENET CURA...

Dr. Wenceslao Barja
MEDICO Y CIRUJANO
Consultas de 2 a 4 p. m. calle de Bolívar No. 213.

ES VERDADERA SUERTE

El que suerteriese a bien ofrecer, a quien el interés, sea servidor de jardinería, como el dándole o como encargado...

Buen Negocio

Hace el que compre el cómodo y bien construido vapor 'Manuel Ignacio'. El que interese puede verse con el dueño, calle de Chimborazo No 609, entre 9 de Octubre y Vélez.

SEMINARIO PURGANTE ANTIBIOTICO
PARA LOS NIÑOS
MONTAÑO-PARIS

No más tisis

El nuevo vegetal curativo de la tuberculosis en todas sus formas y períodos...
El que suerteriese a bien ofrecer, a quien el interés, sea servidor de jardinería...

¡¡ LAS ARMAS !!

GRAN PANADERIA Y PASERERIA 'FLOR DEL GUAYAS'
SUCURSAL DE 'LA COOPERATIVA'
Está en la calle Nueva de Octubre...

La Industria

PABRICA DE FUBGOS ARTIFICIALES
Sucesores de J. Chuqui
En esta antigua y acreditada fábrica se atiende a cualquier pedido de fuegos artificiales...

PARA HNOS. MALDONADO

Negociantes en CACAO, CAUCHO, CAFÉ, TABACO, CUBROS, ARROZ etc.
1 m - Guayaquil, No. 17 de 1910

AVISO

Una persona apta y con más de doce años de preferencia en trabajos Agrícolas, ofrece sus servicios para ocuparse en el Cultivo de una Hacienda...

LOS TIRANTES 'SHIRLEY PRESIDENT'
son los únicos que se hacen con el cordón corrido en la espalda, el cual se desliza instantáneamente para adaptarse a cualquier movimiento del cuerpo...

'MOLDURAS'
Adornos para muebles, sillas y mesas de hierro.
Precios sin competencia
VENDE DOLOFO ZOHNER.
Gran Establecimiento de Maquinarias

Mantequilla
PURE DANISH BUTTER
PURE DANISH BUTTER
PURA Y DELICIOSA
La mejor y más económica
CASA FUNDADA EN 1875
P.F. Esbensen

CASA EGROT
NUEVOS APARATOS DE DESTILACION E. GUILLAUME
Exposición Paris 1900 - 2 Grandes Premios